

MENSAJES

Vinícius Pinheiro

Director Regional de la OIT

Evento de solidaridad para personas desplazadas y comunidades de acogida en Centro

América y México

10 de junio de 2021

9am San Jose/10am Lima

Para la Organización Internacional del Trabajo es un honor participar en este evento de solidaridad enmarcado en el 30º aniversario del SICA, y quiero saludar de forma muy especial a los Gobiernos **de España, Guatemala y Costa Rica** por su liderazgo en este proceso

Suscrito in 2017, el MIRPS es más relevante que nunca. La falta de oportunidades de trabajo decente, en especial para los jóvenes, aliada a la agudización de la violencia social, a los recientes fenómenos climatológicos y a la pandemia de COVID-19 tornaran aún más difícil la situación de la población migrante, desplazada, refugiada y solicitante de asilo.

En este contexto, se incluye estas personas entre los grupos vulnerables, pero los estudios de la OIT demuestran que en muchos países migrantes y refugiados estuvieron en la línea de frente del combate a la pandemia, en el área de salud y plataformas de reparto, demostrando su valor salvando vidas y contribuyendo para la continuidad de los negocios en los periodos más duros de confinamiento. La verdad es que gran parte de estas personas fueron más bien héroes en los países de acogida.

Ante ese contexto, el compromiso del MIRPS de buscar y proponer de forma conjunta **soluciones duraderas** es aún más pertinente, y deben tener en su centro **la generación de empleo decente, oportunidades de emprendimiento, formación y certificación de competencias**, como elementos de integración socioeconómica y cohesión social.

Felicitemos el compromiso y liderazgo **de los Gobiernos de Centroamérica y México** por alinearse en esfuerzos conjuntos. Esta iniciativa es una lección de cooperación internacional en un momento que el multilateralismo y la cooperación son más necesarias que nunca.

Saludamos también **la voluntad política de España, Estados Unidos y Canadá, UE, entre otros, de colaborar con los países Centroamericanos y México en la gestión de la migración**, con un enfoque de buscar soluciones a corto o largo plazo para abordar las causas estructurales y los factores que impulsan a las personas a desplazarse.

Para alcanzar los objetivos que se han trazado como región de brindar una protección integral a las personas refugiadas y desplazadas, **la OIT se compromete** a movilizar su única estructura tripartita para redoblar nuestros esfuerzos direccionados a la integración socioeconómica de personas refugiadas y desplazadas en los países del MIRPS.

Esto lo haremos **a través de la implementación de proyectos de cooperación técnica** inter-agenciales específicamente enfocados en grupos vulnerables como mujeres, jóvenes y pueblos indígenas. Por ejemplo, el proyecto implementado por OIT/ACNUR para la integración socio-económica de las personas refugiadas y desplazadas en América Central y

México; el proyecto OIT/UNESCO en Honduras para la inclusión de las juventudes desplazadas por la violencia; y las recientes propuestas de proyecto que elaboramos para la inclusión de personas desplazadas en Costa Rica, Guatemala y México.

Además, nos comprometemos a seguir con la elaboración de proyectos y programas nacionales y regionales y de movilizar recursos que permitan cerrar las brechas estructurales de trabajo decente de las poblaciones vulnerables, que en un contexto de post pandemia serán más profundas. Hacemos un llamado a la comunidad internacional para que apoyen estos esfuerzos.

Gracias.